



く り お



やさしく
かしこく
たくましく

屋久島町立栗生小学校
令和元年7月10日

多面的な見方や考え方

栗生小学校長 西留 敦朗

梅雨明けが待ち遠しい日々です。先日鹿児島県の薩摩・大隅地方で記録的な大雨となり多くの水害が発生しました。地球温暖化もあり想定外の気象・災害も予想されます。過日予定されておりました校内水泳大会も、雷注意報の発令や雨雲予報等で早朝に中止の判断をいたしました。昼頃晴れ間がでてきました。(なんと!)屋久島の天気判断は難しいと感じますが様々な気象情報を分析しながら日頃から自然災害でも多面的な危機管理をもって対応したいと思っております。今回の校内水泳大会が実施できず申し訳なく、また残念でありましたが7月14日(日)PTA親子ふれあい活動のカヌー遊びは晴天にめぐまれることを祈っております。そして、季節の変わり目です。地域・保護者の皆様も体調管理にも十分お気を付けください。

先日、校内研修では「特別な教科
道徳」における指導と評価の研修を行いました。当日は、町教育委員会の学校教育係長指導主事の福留忠洋先生を講師にお招きして、ご指導を頂きました。

職員校内研修



- 道徳教育と道徳科について
- 道徳科の評価について
- 道徳科授業づくりのポイント
- 演習「発問づくり」等

その中で、道徳科の読み物資料となる教材を子供に多面的・多角的に考えさせること。資料の主人公や回りの人の考えや意見について、自分の思いや考えを相手に伝えることが求められる等、このようなことが重要であると再確認することができました。これからも日々の道徳科の授業を積み重ねることで、愛情や優しさ、助け合い、協調性、責任感、コミュニケーション能力等、道徳教育の基礎が育つように指導していきたいと思えます。そのためにも教材の攻め方(教材研究)を更に研究していくことも職員同士で再確認いたしました。

さて、町広報誌でも「**学校閉庁日**」設定のお知らせがありました。本校でも8月13日(火)～15日(木)を学校閉庁日と設定します。日頃の日曜日と同じように学校はお休みとなりますので何かありましたら、校長か教頭へいつものように連絡してください。よろしくお願ひします。

夏休み



最後に、間もなく夏休みが始まります。「夏休みの生活のしおり」をご家族でも読み合わせをしてください。また、地域でも子供たちを見かける機会が増えると思えます。いろいろな場面で声かけをお願いします。一学期もいろいろとお世話になりました。特に、学校経営やPTA行事等、ご指導とご支援をいただきありがとうございました。

健康で安全な楽しい夏休みを!

事故のない楽しい夏休みを送らせるために、交通事故や水難事故の防止について、事前に指導を行ってまいりました。夏休みの過ごし方を含め、「安全な生活」をご家庭や地域でも注意をお願いいたします。

- 1 午前10時までは、家で過ごさせる。
- 2 夏は、午後6時までには帰宅させる。(防犯ベルの携帯)
- 3 自転車に乗るときは、ヘルメットを着用させる。(義務化)
- 4 インターネット環境機器の使用は午後9時までとする。
(屋久島ルール)
- 5 ラジオ体操への参加とか、水泳とか、体をきたえる。
- 6 「早ね・早おき・朝ごはん」基本的生活習慣運動

児童朝会(保健給食委員会の発表)

6月12日の児童朝会は、保健給食委員会が劇や画像を使って、「口と歯の健康」について発表しました。劇中にミガキマンや歯の博士も出てきて、歯みがきの大切さがよく伝わりました。リポーターやそれぞれの役割を練習した成果がわかりました。



今年度も養護教諭が、全学年を対象に「正しい歯の磨き方」を個別指導しました。歯のどこが磨きが足りないかなど個別に丁寧な指導をしています。

家庭でも週1回でもよいので、親子での歯磨きをお願いします。また、むし歯があった子は、長期間の治療を要する場合がありますので、ぜひ、夏休みを利用していただくことをお願いいたします。



町教職員バレーボール大会

6月22日(土) 栗生小2-0宮浦小
栗生小2-1安房小 2勝

・ 古川〇養護教諭が「靴とばし競争」2位 栗生の奇跡です。



6年 理科研究授業



1・2年 音楽授業

プール開きから1カ月

6月3日(月)、子供たちも楽しみにしていたプール開きを実施しました。高学年の模範泳法の後、全員で泳ぎ初めをしました。初めてプールに入る1年生は、上級生と一緒にサポートしました。低学年は、水中のスティック拾いもしました。水に慣れることから始まった水泳学習です。

長雨等で、思うような水泳学習や練習ができませんが、少ない人数でも友達と教え合いながら学習しています。

また、5・6年生は夏休みに入っすぐ、7月23日に町小学校水泳記録会があります。これに向けて放課後練習等も頑張っています。全員の目標記録達成に期待しています。



低学年 初めてのプール

町探検 (生活科)

6月13日に1・2年生が生活科の学習で町探検に行きました。校区の7カ所の場所を見学し、疑問に思っていたことを質問したり、施設を見学したりしました。

子どもたちは、お店や施設の方のお話を聞き、たくさんの発見をすることができました。校区の地図もできあがり、充実した学習になりました。

地域の方にたくさんご協力いただきました。ありがとうございました。



学校保健委員会 (命を救う！)

7月2日に保護者を対象とした学校保健委員会がありました。その中で、夏休みのプール開放に備えて、今年も南分遣所の方に来ていただき、心肺蘇生法や AED の研修をしました。今年度は、子どもたちも見学で参加しました。

事故等がないことが1番です。安全に気を配り、夏休みを過ごしてください。



第1回小中合同研修会

6月17日に、岳南中で小中合同研修会が開かれました。

神山小、八幡小、栗生小、岳南中の合同研修会です。授業参観の後、分科会に分かれて研修会がありました。栗生小学校を卒業した生徒の皆さんも元気に手を挙げたり、小学校で学んだことを話したりしました。

11月18日の第2回目の小中合同研修会は、栗生小学校が会場です。3校の先生方に授業も観てもらおうことになりました。

思い出いっぱいの宿泊学習

6月19日～20日(1泊2日)に、5・6年生が宿泊学習を実施しました。1日目は雨天だったため、予定が変更になり、屋久杉自然館、2日目はヤクスギランドになりました。

ネイチャーゲームなどの研修・交流学習を経て、友だちとのよい思い出づくりと同時に、この経験を、これからの学校生活のあらゆる場面で活かしてほしいです。

6年生の K さんの感想より
(一部抜粋)

ヤクスギランドに初めて行きました。初めて知ったこともたくさんありました。ヤクスギランドで見たものは、オオゴカヨウオウレンやひめしゃら、仏陀杉などです。宿泊学習に行き、初めて知った話や色々な話が聞けてよかったです。



ヤクスギランド探索

児童総会「言葉づかいについて」「ろう下や階段での過ごし方について」

6月18日の児童総会では、敬語をつかう、さん付けをする、右側通行やろう下を走らないなどの意見が出されました。進行の係の皆さんも上手で、話し合いが深まりました。これから栗生小をもっといい学校にするために、学校や地域でも実践できるようにしてもらいたいです。



<7月の主な行事予定>

- 14日(日) 親子ふれあい活動(カヌー体験、ウミガメ卵移設等)
5・6年生学級レクリエーション(午後)
- 19日(金) 終業式
- 20日(土) 夏休み(～9/1)
- 23日(火) 町小学校水泳記録会
(9:30～12:20 安房小)
プール開放(～7/30)



<8月の主な行事予定>

- 1日(木) 出校日
- 14日(水) 栗生区・中間区盆踊り
- 18日(日) PTA奉仕作業(6:30～8:30)
(予備日:24日(土), 17:00～)
- 21日(水) 出校日
- 22日(木) 町人権教育研修会・学校保健会
講演会(宮之浦)
- 23日(金) P T A 役員会



<9月始めの主な行事予定>

- 2～6日 登校時の安全指導
- 5日(木) P T A 実行委員会
- 6日(金) 一日遠足
- 10日(火) 授業参観・学級 P T A